BUND FÜR SOZIALE VERTEIDIGUNG e.V.

Konflikte gewaltfrei austragen - Militär und Rüstung abschaffen



Minden, 23.12.2018

Die neue Offensive der Türkei in Syrien verhindern

Die Türkei hat schon vor Wochen angekündigt, eine neue Offensive in Nordsyrien zu beginnen. Sie plant die Eroberung eines Großteils der von Kurden kontrollierten Gebiete, in denen seit 2015 eine halbautonome kurdische Selbstregierung ("Rojava") aufgebaut wurde. Der Abzug der bislang in dieser Region stationierten US-Truppen macht den Weg für eine türkische Intervention frei. Die Türkei will anscheinend warten, bis dieser Abzug vollzogen ist. Damit ist der Angriff wohl um wenige Wochen verschoben und damit Zeit für diplomatisches Handeln gewonnen.

Wir rufen die Vereinten Nationen auf, sofort eine Sondersitzung des Sicherheitsrates einzuberufen und dort geeignete Schritte zur Verhinderung dieser völkerrechtswidrigen Invasion zu beschließen. Dies könnte z.B. die Stationierung einer unbewaffneten, aus Freiwilligen gebildeten Peacekeeping-Truppe sein, die aus den Mitgliedsländern der UN rekrutiert wird und durch ihre Präsenz den türkischen Truppen den Weg versperrt. Sämtliche NATO-Länder müssen erklären, dass eine solche Invasion ihres NATO-Partners nicht hingenommen werden würde, sondern man mit allen diplomatischen Mitteln, bis hin zu einem Ausschluss der Türkei aus der NATO und sofortiger Einstellung aller Waffenhilfe, darauf reagieren würde. Insbesondere muss deutlich gemacht werden, dass durch einen völkerrechtswidrigen Einmarsch in Syrien in keinem Fall ein Bündnisfall nach Art. 5 des NATO-Vertrags werden kann, auch nicht, wenn der Einmarsch Kampfhandlungen in der Türkei, also auf NATO-Gebiet, zur Folge haben sollte.

Und zum dritten sollten alle Gesprächskanäle mit Russland und dem Iran genutzt werden, damit auch diese Staaten die Türkei zur Aufgabe ihrer Interventionspläne bewegen. Die Bundesregierung fordern wir auf, sofort entsprechende Schritte auf all den genannten Ebenen zu machen.

Unterstützer*innen:

Ekkehard Lentz, Sprecher Bremer Friedensforum

Matthias Jochheim, IPPNW

Pater Wolfgang Jungheim, Sprecher der Inikreis Rhein-Lahn, Pax-Christi-Mitglied und Mitglied des Dialogkreises

Reiner Braun, Vorstand Nauturwissenschaftlerinitiative Verantwortung für den Frieden

Dirk Harmsen, Karlsruhe

Dr. Günter Rexilius, Mönchengladbach

Clemens Ronnefeldt, Referent für Friedensfragen beim deutschen Zweig des internationalen Versöhnungsbundes

Niels Detloff, , Sichelschmiede, Werkstatt für Friedensarbeit in der Kyritz-Ruppiner Heide

Ulrike Laubenthal, Sichelschmiede, Werkstatt für Friedensarbeit in der Kyritz-Ruppiner Heide

Ullrich Sander, Bundessprecher der Vereinigung der Verfolgten des Naziregimes/Bund der Antifaschisten VVN/BdA

Michael Schmid, Lebenshaus Schwäbische Alb

Dialog-Kreis "Die Zeit ist reif für eine politische Lösung im Konflikt zwischen Türken und Kurden"

Bernhard Trautvetter, Essen

Nina Nünning

Winfried Belz, Wilhelmsfeld

Adalbert Kuhn, Esslingen

Dr. Dieter Jakob, Heidelberg

Bernd-Dieter Fischer, Nürnberg

Heidrun Singer, Eppelheim

Dr. med. Mechthild Klingenburg-Vogel, Kiel

Bernhard Völk

Jan Gildemeister, Geschäftsführer Aktionsgemeinschaft Dienst für den Frieden (AGDF)

Cay Gabbe, Hennef/Sieg

Brunhild Müller-Reiß, Hannover

Dieter Stolpe, Erlangen

Beate Roggenbuck